

# La polémica cinematográfica que persigue a Gabriela Mistral

La realización de un largometraje sobre los aspectos íntimos de la vida de Gabriela Mistral y su supuesto lesbianismo ha traído más problemas que beneficios a sus organizadores. Sin embargo, su director, Francisco Casas -quien reside hace tres años en Ciudad de México y fue parte del colectivo Las Yeguas del Apocalipsis junto al escritor Pedro Lemebel- anunció que se encuentra afinando los últimos detalles de financiamiento con destacados inversionistas del sector cultural mexicano.

A esto se suma los contactos que existen entre el realizador y el Movimiento de Integración y Liberación Homosexual, Movilh, organismo que asumió en Chile la defensa del proyecto cinematográfico. "Iniciamos contactos con el diputado Antonio Leal y otras organizaciones sociales para crear una red de apoyo a dicha película. Si Gabriela Mistral fue lesbiana o no, eso no le quita nada ni a su obra ni a su capacidad artística", señaló a La



Hora el presidente del Movilh, Rolando Jiménez.

La polémica se desató la semana pasada con las declaraciones del alcalde de Vicuña -ciudad natal de la poetisa- Fernando Guamán, quien se opuso en forma terminante a la cinta de Casas. "Afecta nuestro patrimonio, el que se vea la parte negativa de Gabriela Mistral es malo. ¿Por qué no filman la parte positiva", expresó el edil a la Agencia Mexicana de Noticias, Notimex.

Sin embargo, esto no detiene a Francisco Casas, quien comenzaría a grabar en diciembre próximo este largometraje independiente, que tiene un costo de cuatro millones de dólares y que contará con la participación de la actriz azteca Gabriela Roel como protagonista. El rodaje se realizará en México, Brasil y Estados Unidos. En Chile, las localidades escogidas son Vicuña y Montegrande, dos de las ciudades donde Gabriela Mistral estuvo gran parte de su vida.

Antonio Sandoval Cañón

10 Hna 13-VIII-2001 P. 16 611580

## La polémica cinematográfica que persigue a Gabriela Mistral [artículo] Antonio Sandoval Cañón

Libros y documentos

### AUTORÍA

Sandoval Cañón, Antonio

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

La polémica cinematográfica que persigue a Gabriela Mistral [artículo] Antonio Sandoval Cañón. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa